



EDITORIAL

Refrendación,
único
"blindaje"
/7

EL NUEVO SIGLO

44 PÁGINAS

Bogotá-Colombia

PRIMER DIARIO DE ANÁLISIS Y OPINIÓN

ANDIARIOS

ISSN 0122-2341

AÑO 80: 27.340

ECONOMÍA

12

Cartera hipotecaria caerá 8% este año

La calificadora de riesgo Fitch sostiene que el crédito destinado a vivienda va a disminuir, debido a las altas de interés del Banco de la República, su impacto en el sistema financiero general y el repunte de la inflación./14

MUNDO

16

Venezuela: crece justicia por mano propia



Ante los crecientes índices de inseguridad en el vecino país, muchas comunidades se están organizando para repeler delincuentes, pero en muchas ocasiones han llegado al ajusticiamiento. Es un grave síntoma de la crisis de autoridad y el desespero de la ciudadanía ante la violencia./19

CULTURA

24

Canibalismo en el Bogotá Fashion Week

El diseñador Rubén Antorveza, creador de la marca Bastardo, es el responsable del particular performance, en donde el cuero y los estampados impresos son los principales actores./24

DEPORTES

30

Millonarios busca sumar de nuevo

Tras dos derrotas consecutivas, azules buscan recuperar su nivel



REFLEXIÓN CATÓLICA

29

LA SALIDA DE ROUSSEFF

CORRUPCIÓN,



el agujero negro de la izquierda

El hastío con los partidos tradicionales llevó a que hace 12 años se diera en un inesperado espaldarazo a la izquierda en la mayoría de países de América Latina, una era que llega a su fin, en gran parte por el grave contagio de la corrupción.

16

Paz: otro acuerdo de la discordia

Cada vez que Gobierno y las Farc anuncian que se llegó a un nuevo acuerdo, el país se divide. En esta ocasión el pacto para 'blindar' jurídicamente un acuerdo final generó una polémica tanto o más álgida que la desatada por la creación de la 'Jurisdicción Especial de Paz'. Los peros del Procurador pasaron al escenario de la advertencia penal y disciplinaria, en tanto que analistas alertan que se debilita fuerza del mecanismo de refrendación popular./8

La nueva timonel de la vivienda

Pese a que este Gobierno ha invertido más de \$7 mil billones en agua y alcantarillado, los recursos con los que se cuenta en esta materia son escasos, por lo que la nueva ministra de Vivienda, Elsa Noguera, aseguró a EL NUEVO SIGLO que destinará más dineros a ese campo será uno de sus principales retos./12



Lupa a hoja de ruta bogotana

Arrancó en firme la discusión en el Concejo de Bogotá del proyecto que adopta el Plan de Desarrollo del alcalde Peñalosa. Se trata de una hoja de ruta cuatrienal que trae metas muy ambiciosas y varias propuestas que generan controversia, como la venta de la ETB. ¿Cómo comienza el debate? EL NUEVO SIGLO habló con los voceros de varias bancadas sobre lo que apoyarán y a lo que se opondrán./22

EL TRABAJO
Rubén Antorveza ha sido reseñado en diferentes publicaciones en Australia, Hong Kong, Colombia y España.



EL MARTES EN EL AEROPUERTO ELDORADO

El canibalismo se pasea por las pasarelas del Bogotá Fashion Week

● El diseñador Rubén Antorveza creador de Bastardo, es el responsable del particular performance, en donde el cuero y los estampados impresos son los principales actores



CON UN estilo bastante contestatario y una propuesta creativa muy profunda, Rubén Antorveza le hace un verdadero culto a lo visual, como él mismo define su firma Bastardo, un imperio gráfico que construyó gracias a una gran experiencia en el mundo de la imagen.

Rubén Antorveza, el director, es un diseñador gráfico egresado de la Universidad Jorge Tadeo Lozano y especializado en Dirección de Arte para impresos y medios audiovisuales con experiencia profesional en ciudades como Bogotá, Nueva York, Londres, Madrid, Beijing y Singapur.

Paralelo a esto Rubén hace parte del equipo creativo de la agencia TAG Creative de Nueva York, con la cual colabora anualmente en la realización del video de apertura para el L'Oreal World Wide Meeting en París.

Involucrado desde muy temprano con proyectos artísticos personales, ha hecho parte de diferentes exposiciones a nivel internacional y su trabajo ha sido reseñado en diferentes publicaciones en Australia, Hong Kong, Colombia y España. También ha hecho parte de grupos colaborativos de trabajo y gestión cultural como es el caso de La Bienal Internacional de Venecia de Bogotá que lo llevó a realizar una residencia artística en Inglaterra auspiciada por la organización Metal Culture UK.

EL NUEVO SIGLO habló con Rubén Antorveza, quien contó detalles de su

recorrido profesional y su nueva colección que será presentada el martes en las instalaciones del Aeropuerto en el marco del Bogotá Fashion Week.

EL NUEVO SIGLO: ¿Cómo inició su carrera artística?

RUBÉN ANTORVEZA: Yo no estudié Diseño de modas, me gradué de diseño gráfico en la Universidad Jorge Tadeo Lozano, pero siempre he tenido una gran sensibilidad por el arte y la creación en general, por lo que en mis inicios trabajé en publicidad, luego decidí irme a vivir a Nueva York durante un tiempo y al regresar cree Bastardo. Desde ese momento, hace cinco años, he estado viajando entre los dos países, pues en la capital del mundo he sido reconocido en el campo audiovisual.

ENS: ¿Qué es Bastardo?

RA: Bastardo es un Estudio de Arte y Diseño formado en el 2010 en Nueva York y enfocado en la creación, producción y desarrollo de proyectos multidisciplinarios en diseño, moda, arte y medios audiovisuales. A través de esta propuesta he creado y dirigido varios proyectos que promueven artistas emergentes y temas relacionados con el interés conceptual de este sello.

Bastardo se encargan de hacer todo el proceso artístico que necesiten, además que tenemos un plus. Ofrecemos conceptos muy bien pensados, con mucha creatividad y técnica. Por ejemplo, uno de nuestros fuertes es la ilustración y la impresión de estampados, dos conceptos que conectan a la producción y el diseño.

ENS: ¿De dónde nace Bastardo?

RA: La idea nació de las ganas de hacer lo



que más me gusta y como soy diseñador gráfico siempre me interesé en hacer piezas como ilustraciones, videos y en cierto punto hice tangible el concepto de moda y resulto muy bien, por lo que fue incluido en Bastardo y hasta ahora ha sido muy importante no solo a mí, sino también comercialmente.

ENS: ¿Cómo es el proceso que lleva a cabo para iniciar su creación?

RA: Independientemente de cual sea la pieza que se va a trabajar, siempre se debe tener claros algunos conceptos básicos que den la ruta a seguir en el momento de iniciar la creación, pues es lo que prende el chip de las ideas.

Bastardo está dividido en dos partes, la primera es en la cual desarrollo proyectos comerciales, que es cuando mi imaginación se ciñe a los parámetros de la empresa o del cliente, pero siempre teniendo en cuenta un principio básico, el primer concepto.

La segunda parte se llama derechos de autor, que es en el área donde puedo darle rienda suelta a mi imaginación, puesto que la puedo dejar volar sin restricciones, claro, sin dejar a un lado el concepto, ya que a partir de él hago una investigación exhaustiva que me muestre todo lo que tiene que ver con ella y de allí elijo los subconceptos que me gustan y comienzo a hacer el trabajo de creación y luego práctica.

Un gran ejemplo del trabajo de autor va a ser visto el martes en el Bogotá Fashion Week, pues allí trabajo un performance de moda con el concepto de canibalismo.

ENS: ¿Por qué nos trae el canibalismo al Fashion Week?

RA: Presentaré un performance en las pasarelas del Aeropuerto El Dorado este martes, cuyo tema central será el canibalismo y el cual se representará con una escena de cacería. Es una metáfora que mostrará como personas que aparentan ser normales, con trabajos y conductas del común demuestran su verdadera personalidad en la mesa, al comenzar a digerir carne humana, pues allí se refleja la violencia por la cual la sociedad atraviesa.

ENS: ¿Cómo llegas a incluir el concepto del canibalismo en una pasarela?

RA: Todos los proyectos de autor responden a un interés personal y me gusta mucho sumergirme en el ser humano, explorar desde sus vivencias, hasta sus gustos personales, y pensar en aquel ser humano

que en la calle es una persona pasiva, que responde a los estereotipos que demanda la sociedad actual, pero que rompe en el interior de su casa es algo completamente interesante. Me gusta mucho poder interpretarla, y más aun a través de mis creaciones textiles. Además porque sé que el BFW es una vitrina para que todos conozcan este nuevo concepto y más aún, la verdadera crítica y metáfora que doy con ella.

ENS: ¿Ya había debutado en una pasarela con un tipo de performance de este estilo?

RA: Hace un par de años presente en Colombia Moda mi colección con un concepto algo similar. Se trataba de una enfermedad que se manifiesta físicamente, por lo que la estética jugaba un papel fundamental en ella, lo cual sorprendió mucho a los espectadores.

Así mismo, en el 2013 presenté una colección inspirada en un asesinato, y finalmente el

año pasado tuve una exposición que terminó viéndose como una exposición de arte y no como piezas de vestuario.

ENS: ¿Qué piezas predominan en la pasarela de canibalismo?

RA: El cuero y los estampados impresos son sin duda los dos ejes centrales de mi colección, los cuales se podrán ver en gabanes con tallados en la espalda, otros con cadenas y ganchos. Los colores predominantes son aquellos que suelo utilizar, como lo es el clásico negro, el café, beis y un rosado muy bonito.

Estos gabanes son piezas diseñadas tanto para mujeres como para hombres, pues aunque es más fácil dejar volar la imaginación en el diseño femenino, puesto que son más arriesgadas, nunca dejo a un lado la vestimenta de los hombres. Considero que puedo entregarle a los estándares masculinos dentro de las mismas prendas diarias, un aire nuevo y con audacia.

TEATRO NACIONAL

UN HOMENAJE
A TODAS LAS MADRES
Y A TODAS LAS MUJERES

Diana Ángel * Marcela Agudelo * Marcela Gallego

MONÓLOGOS
DE LA VAGINA

De Eve Ensler

Tuboleta.com

593 6300

Desde tu celular

593

Sabado 21 de Mayo
Teatro Bethlemitas - 7:00 p.m.

313 223 2257